

Mantiene China alerta sobre deuda de EU (Reforma 03/08/11)

Mantiene China alerta sobre deuda de EU (Reforma 03/08/11) China está preocupada porque es el principal acreedor de Estados Unidos. Foto: AFP Se estima que el fracaso en controlar los préstamos estadounidenses podría afectar a familias en EU y el extranjero AFP Pekín, China (3 agosto 2011).- China afirmó que el pacto legislativo aprobado en Estados Unidos para evitar el default no consiguió desactivar el problema de la deuda de la primera economía mundial y refrendó su intención de reducir la exposición al dólar de sus enormes reservas de divisas. La agencia de calificación financiera china Dagong rebajó además la nota de la deuda soberana estadounidense. La adopción por el Congreso estadounidense de un texto que permite evitar una cesación de pagos de Estados Unidos al menos hasta 2013 no logró desactivar la bomba de la deuda, juzgó este miércoles, en términos duros, la agencia China Nueva (Xinhua). El fracaso en controlar los préstamos estadounidenses podría afectar el bienestar de centenares de millones de familias en Estados Unidos y en el extranjero, estimó la agencia oficial. En tanto, el gobernador del Banco Central chino, Zhou Xiaochuan, anunció que las reservas de cambio de China van a seguir los principios de la diversificación de las inversiones y la gestión de riesgos, según un comunicado publicado por la entidad. Las reservas de divisas de China, las más importantes del mundo, alcanzaron los 3.197 billones de dólares a finales de junio, en aumento de 30.3 por ciento en un año, según el Banco Central. China está preocupada ya que es de lejos el principal acreedor de Estados Unidos. En mayo tenía 1.16 billones de dólares en bonos del Tesoro estadounidense. La crisis financiera mundial de 2008 reforzó la inquietud de China sobre sus haberes y la empujó a invertir más en el euro -por sumas no divulgadas pero juzgadas modestas por los analistas-, en particular en Francia y en Alemania. El margen de acción de China sigue sin embargo siendo limitado, según los expertos. "Estoy convencido de que desean una diversificación (de sus reservas) pero eso concernirá sólo los márgenes", afirmó Alistair Thornton, analista de IHS Global Insight. "De hecho sería complicado para China diversificar a costas de la compra de deuda estadounidense sin cambiar radicalmente todo su modelo económico", explicó. "No existe otro mercado con una liquidez tan importante como el de Estados Unidos", agregó para explicar las compras masivas de China de deuda estadounidense. China dispone de muy pocas opciones para invertir en los mercados internacionales sus masivas reservas de cambio, confirmó Yin Zhentao, de la Academia de Ciencias Sociales. La declaración muy crítica de la agencia del acuerdo estadounidense sobre la deuda interviene luego de comentarios muy negativos, el lunes y el martes, en la prensa oficial china. "Incluso si Estados Unidos evitó fundamentalmente el default, los problemas de su deuda soberana están irresueltos", había juzgado el Diario del Pueblo, órgano oficial del Partido Comunista chino en el poder. La televisión estatal también había criticado el acuerdo de último minuto entre el Presidente Barack Obama y el Congreso. "Se trata de un espectáculo político que tiene más de un efecto de anuncio que de un acuerdo de fondo", estimó. La agencia de calificación china Dagong rebajó por su lado la nota de Estados Unidos. La nota de Estados Unidos pasa de "A+" a "A" con perspectiva negativa, según indicó la agencia que aseguró ser independiente pero que aún debe dar pruebas de su credibilidad. Levantar el techo de la deuda pública estadounidense sólo podrá agravar más la crisis, estimó Dagong. El 14 de julio, Dagong acompañó de una perspectiva negativa su evaluación de la deuda soberana de Estados Unidos, que ya había rebajado de un grado, de "AA" a "A+" en el mes de noviembre. La agencia de notación china utiliza una metodología diferente a la de las agencias anglosajonas Moody's, Fitch o Standard and Poor's. A diferencia de esas tres agencias, que otorgan a Estados Unidos la nota "Aaa", la mejor, Dagong no había dado a Washington esta nota máxima.